

Communiqué de presse

Conférence-Exposition : « La Visitation »

Une conférence exceptionnelle, ouverte à tous, sur le thème de la Visitation dans l'art avec l'exposition d'une œuvre de 3x2 m commandée à un artiste de Freigné

Église de Freigné - Vallons-de-l'Erdre. Mercredi 24 septembre 18:30

Ouvert à tous - participation libre

Organisation :

- Les amis du patrimoine de Freigné Vallons-de-l'Erdre (Laurent François 07 88 78 78 31)
- Association pour la sauvegarde et la mise en valeur du collège de Combrée (Geneviève Charbonneau-Bloomfield 06 33 75 40 05)

Intervenants :

- Sophie de Gourcy, historienne de l'art, conférencière nationale - Nantes
- Thierry Marquis, peintre - Freigné

Pourquoi cette conférence-exposition :

L'ancienne église du couvent des Soeurs de la Visitation de Besançon, édifiée en 1678 et désacralisée depuis longtemps, a été aménagée en amphithéâtre pour la Faculté des lettres en 1989. Acquise en 2016, la Fraternité Saint Pie X y engage des travaux de grande ampleur afin de rendre cet édifice au culte.

Ayant découvert les deux grands tableaux de retable réalisés en 2020 pour l'ancienne église des Jacobins à Poligny (Jura) par le peintre Thierry Marquis, la Fraternité a pris contact avec l'artiste.

Devant créer un nouveau retable pour leur église de Besançon, la Fraternité a décidé de passer commande à Thierry Marquis d'un tableau sur la Visitation.

Les représentants de la Fraternité ont alors souhaité que le peintre puisse entrer en contact avec l'historienne de l'art, Sophie de Gourcy, auteur d' « *Apprendre à voir la Nativité* » Desclée de Brouwer, 2016.

Grâce à Geneviève Charbonneau-Bloomfield qui, dans le cadre de l'association de Combrée, organise de nombreuses conférences sur l'art et fait souvent appel aux compétences de Sophie de Gourcy, Thierry Marquis pourra donc rencontrer cette historienne de l'art et échanger avec elle sur l'esquisse du tableau.

Très vite, le projet d'une conférence à deux voix avec exposition du tableau se profile. Thierry Marquis habitant Freigné, l'association des Amis du patrimoine de ce village est rapidement informée de ce projet. Son président, Michel de Bourmont, est séduit par cette perspective et ainsi cette conférence-exposition sera-t-elle programmée par les deux associations pour le 24 septembre prochain à l'église de Freigné. Cette opération permet à l'association du patrimoine de faire vivre une fois de plus cet exceptionnel bâtiment, au-delà du culte et en accord avec les autorités religieuses.

La conférence-exposition

Avec des illustrations projetées sur grand écran, Sophie de Gourcy présentera une sélection d'œuvres picturales sur la Visitation. Grâce à ses connaissances et son talent d'oratrice, elle nous aidera à mieux comprendre ces tableaux. Avec pédagogie, elle évoquera ainsi certains grands maîtres classiques et donnera les clefs pour une bonne compréhension des symboles religieux qui sont présents dans ces tableaux et qui en renforcent le sens. Quant à Thierry Marquis, il nous donnera des indications sur les techniques picturales utilisées par ces grands peintres.

Ensuite, Thierry Marquis évoquera les circonstances de la commande, la nature des échanges qu'il a eu avec les commanditaires mais aussi la réalisation des premières esquisses. Il présentera alors des petits portraits préparatoires des personnages présents sur le tableau. Il sera question également des techniques employées, des partis-pris esthétiques et de ce que le peintre ajoute par sa touche personnelle.

Le tableau de la Visitation (3 x 2 mètres) destiné à l'église de Besançon sera alors dévoilé.

Le public sera invité à poser des questions aux deux intervenants.

Un verre de l'amitié sera offert à l'issue de cette conférence-exposition.